

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año XI

PALMA DE MALLORCA  
Lunes 31 de Mayo de 1920

Núm. 3.396

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## Congreso Nacional de Educación

### Una lamentable consecuencia

Quizás la más triste de todas las que tenga esa no celebrada y ya famosa asamblea, es el descorazonamiento y la depresión de ánimos que ha sufrido la mayoría de nuestros dignos maestros nacionales. No podemos desconocerlo; su situación actual da la sensación de un enorme desengaño y de un terrible y peligroso compromiso.

Llenos de buena voluntad y animados de santas intenciones anhelaban, cuando no la regeneración de sus escuelas, la aparición de un bien encauzado progreso, que las elevara a la altura de las circunstancias y les permitiera a ellos cumplir con encomiable celo la sacratísima vocación a que consagraron su vida toda. El anunciado Congreso podía ser muy bien algo así, como la aurora del nuevo y deseado día; pero henos ahí en su víspera y aparece, como eterno obstáculo a la satisfacción de tan justos anhelos, la tendenciosa labor de una Comisión organizadora, que, apoyada en un pupillage oficial, les invita a colaborar en la ejecución de un programa, premeditado en favor de unas teorías que contradicen sus más íntimos sentimientos. ¡Amargo desengaño! ¡Triste desilusión!

Bien pudieran resignarse si el asunto hubiera terminado aquí; ello hubiera sido con intenso dolor, con honda pena, no lo negamos, pero al fin de cuentas sin detrimento de su dignidad. Mas no paró aquí la odiosa cuestión. El plan estaba preconcebido y no quisieron renunciar a sus halagadores y no menos interesados ensueños, quienes tuvieron la osadía de idearlo. ¿Cómo llevarlo a la práctica? Descubiertas ya las parciales intenciones que ocultaba, no había medio de realizarlo con los cooperadores de indiscutible valía, que espontáneamente ofrecieron aportar las energías de su claro entendimiento, incansable estudio y vigorosa voluntad. Urgía por tanto excluirlos y así se hizo en repetidas notas entregadas a la publicidad. Sólo se reservó el derecho de inscripción a los que podían ser objeto de posibles indicaciones, reforzadas por la necesaria presión de un pupillage oficial, que sólo podrá destruir una organización escolar basada en la libertad de enseñanza, que hoy no poseemos en España. Así las cosas, nuestros maestros nacionales, entre quienes hay personas de gran valía (gustosamente lo confesamos), se ven solicitados por dos fuerzas diametralmente opuestas: por una parte, sus creencias, sus sentimientos, su dignidad; por otra, las marcadas orientaciones de una Comisión organizadora en la que figuran, quienes, por necesaria consecuencia de un engranaje oficial ya desacreditado, están en condiciones de ejercer posibles, (aunque no probables) coacciones.

¡Terrible situación! ¡Peligroso compromiso!

Y entre tanto seguirá, a pesar de los Congresos que en tales fraguas se forjen, aquel descrédito de la enseñanza oficial cuya última responsabilidad no tienen los dignísimos maestros nacionales, sino el mismo sistema, en que por ineludible necesidad, han de cumplir su difícil misión, y aquellos que amparándose en los defectos del sistema quieren satisfacer aspiraciones, que no por ser innobles, dejan de ser posibles. Así entendemos nosotros el calificativo de *desacreditada* que dió CORREO DE MALLORCA a la enseñanza oficial el día 26 de Mayo en su artículo «A flor de piel» y que no sin motivo le damos nosotros en las presentes líneas. Si no se aplicara al sistema tal calificativo, sino a las personas (entre quienes, lo repetimos, las hay meritísimas y de toda nuestra confianza) nosotros seríamos los primeros en protestar de tal injusticia.

Pero no habrá necesidad de ello, abrigamos la seguridad de que CORREO DE MALLORCA habló en el sentido que acabamos de exponer. No podemos dejar de consignarlo así los que conocemos los óptimos resultados de aquellos recientes «cursillos» celebrados en el Santuario de Nuestra Señora de Lluç, por iniciativa y bajo la dirección del Inspector señor Capó. ¿Quién animó a los señores maestros a concurrir a tan provechosas como científicas reuniones? Indudablemente, el amor al estudio y el celo por la sagrada misión escolar, que fomentan con cariño nuestros maestros nacionales. ¿Y quién, en el último discurso

de uno de aquellos cursillos, animaba a tan dignos maestros, a seguir con bríos la impropia y laudabilísima labor que realiza el magisterio en pro de la cultura? Recuerden los maestros aquellas palabras ardientes, y llenas de cariño, que les dirigía nuestro amado Prelado, en aquella memorable ocasión, y después de las dicitadas y discusiones apasionadas de estos días pasados, examinen serenamente si somos los de la derecha o son los de la izquierda, los que de veras anhelan el mejoramiento de su clase, la regeneración de sus escuelas y el verdadero progreso de su ardua y nobilísima labor.

Y ahora, maestros nacionales, oíd mi última palabra. ¿Queréis que se atienda a vuestros anhelos, y se respete vuestra dignidad con una sólida garantía de independencia en las funciones santas de vuestra misión? Fuera enfemismos. Deponed toda pusillanidad, manifestaos como sols en realidad, conscientes de vuestros derechos y de vuestros sagrados deberes, haced pública profesión de vuestras creencias, y sentimientos, no permitáis ingerencias extrañas en el santuario de vuestra conciencia, y unidos por los indisolubles lazos que os hermanan gloriosamente, acercaos más y más al verdadero ideal de toda cultura, con que os brinda el catolicismo. Los tiempos del caciquismo han pasado a la historia y al menor arranque de vuestro valiente proceder habéis de veros libres de toda traba injusta y exentos de toda denigrante coacción.

Petronio

Palma, 29 Mayo.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## La conducta de los socialistas

No se paran en barras los socialistas ni quienes, aun no siéndolo, quieren hacer méritos con la boecia que otorga a las izquierdas la representación a Cortes por Madrid. Son bravos de verdad estos liberticidas, y francos hasta lo inverosímil estos gallardos personajes y personajillos que han iniciado el regreso a la selva.

Lo que dicen es un disparate, y lo que piden, una barbaridad de a folio; pero hay que reconocer que no usan enfemismos, ni disimulos, ni disfraces.

La huelga de los panaderos ha sido, como nadie ignora, una derivación de la huelga de «La Fortuna». Esta huelga se produjo, primero, por la actitud intolerante de algunos elementos obreros, y se agravó e hizo insoluble después por las exigencias desatentadas, insensatas, de los mismos. Los caporales de la Casa del Pueblo de Madrid pretenden que los obreros todos lleven la marca de la recua, y no admiten otro obrerismo que el clasificado por ellos y por ellos registrado en su casa social, es decir, el que agnata pacientemente el látigo socialista. Cuando la gerencia de «La Fortuna» vió cerrados todos los caminos a la conciliación y tapados los oídos a todos (los consejos de la prudencia, buscó para su fábrica personal apto, aunque no asociado, o no asociado en la Casa del Pueblo socialista, y de ahí vino todo. Los mesnaderos y explotadores de ésta no pueden consentir que haya obreros libertados de su tutela, y le declararon la guerra, y encontraron en la autoridad un cómplice para sus venganzas.

Pero como la cosa era tan violenta no podía durar, y «La Fortuna» volvió a sus trajes. Entonces plantearon los socialistas la serie de huelgas que perturban a Madrid. ¿Y sabéis lo que dicen? Dicen que esto se puede arreglar en un periquete, o como si dijéramos en un abrir y cerrar de ojos. ¿Cómo? Incantándose el Gobierno de la fábrica, pisoteando la libertad de la industria, concluyendo el derecho de sus accionistas, agraviando a los que han usado de la santa libertad del trabajo, y como remate y coronamiento de la obra, destituyendo de su cargo, y si es posible echándole algún proceso encima, al gerente de aquélla, que no ha pasado por los aros de vileza y de deshonra por los que quisieron que pasara sus enemigos.

De modo que, no hallándose éstos en el Poder ni siendo dueños de la situación, ya dicen bien claramente, por lo que aconsejan que se haga, lo que ellos harían si mandasen: atropellar, escarnecer, agravar las libertades y los derechos de los ciudadanos, si en que no los reducen al silencio democráticamente apealando o tiroteando y asesinando a quienes no se sometieran a su plebeya dictadura.

Pues abran el ojo, y sobre todo «aviven el seso y despierten», los antisocialistas, los no socialistas, y en general todos los que socialmente son conservadores, y comprendan que sin atropellar, ni escarnecer, ni agravar a nada ni a nadie, antes bien, en homenaje al derecho, a la libertad y al orden, pueden, siguiendo las instrucciones socialistas, cerrar las Casas del Pueblo, incantarse de ellas, destituir a sus gerentes, y si se desmandan, coserlos bien a unos autos que les abran las puertas de la cárcel.

Conste que esto es lo que piden para sus enemigos, y como transacción de la huelga y para que la anomalía cese, algunos socialistas y tal cual republicano de los que, pensando en actas que tienen irremisiblemente perdidas, se arrastran servilmente delante de aquéllos. Y si ellos, sin razón, lo piden contra quienes se defienden y defienden a la sociedad de los brutales ataques de los revolucionarios, con más razón y con más justicia podemos pedirlo nosotros, que continuamente ostentamos la condición en nuestras ideas, en nuestros sentimientos, hasta en nuestras personas de agrorados.

Miguel Peñaflo

Madrid, Mayo de 1920.

## Bibliografía

Un nuevo libro de don Andrés Manjón. «Hojas evangélicas y pedagógicas».

Don Andrés Manjón acaba de publicar un libro con este título. Así se titula porque «contiene breves consideraciones de pedagogía cristiana, basadas en las dominicas del Año cristiano».

El asunto y la fama del autor excusan todo elogio de la nueva producción, que, a sus muchos méritos ascéticos, doctrinales y pedagógicos, añade los de una presentación tipográfica enteramente recomendable y un precio inverosímil por lo exiguo, pues los ve úmenes, a pesar de estar elegantemente encuadrados en tela y constar de 450 páginas, no cuestan más que cuatro pesetas.

El importe de la venta lo dedica el insigne autor a sostener las Escuelas del Ave María, que él ha fundado.

De esta manera, el que compra un ejemplar hace de paso una excelente obra de caridad.

Los pedidos pueden hacerse al mismo autor, en la ciudad de Granada, enviando su importe más 40 céntimos para gastos de correo certificado por cada ejemplar.

POR SEGUNDA VEZ

## El precio de los periódicos

Dice un diario de Madrid: «La Asociación de editores de periódicos de Alemania acaba de participar al Gobierno que, a partir del 1 de Junio próximo, será aumentado el precio de los periódicos».

Es la segunda vez desde que terminó la guerra se eleva en Alemania el precio de los periódicos.

Lo mismo ha sucedido ya en Francia y en Italia.

Aquí, a pesar de la insistencia de algunos periódicos para conseguirlo, no hemos pasado meses y meses sin llegar a un acuerdo, a pesar de ser tan agobiante la realidad y tan claras las lecciones de fuera.

Parece que al fin se va a lograr que el Gobierno nos obligue a vender los periódicos a 10 céntimos, ya que nosotros, a pesar de ser casi unánime el deseo, no nos hemos decidido a implantar el acuerdo. Lo que hace falta es que la disposición venga cuanto antes, sin esperar a los agobios del verano, que no es el mejor tiempo para subir el precio de los periódicos».

## El ejemplo de Francia

Dice un colega:

«El último movimiento sindicalista y marcadamente revolucionario que se ha desarrollado en Francia, no sólo fué reprimido con extraordinaria energía por el Gobierno de la vecina República, sino que, una vez consumado su fracaso, se ha creído necesario proceder en diversas sanciones contra los revoltosos. He aquí algunos datos muy interesantes»:

Más de seiscientos obreros responsables de la pasada huelga han sido expulsados de la Compañía ferroviaria de Orleans. Todos los que realizaron coacciones y otros delitos similares han sufrido el mismo castigo. Y en los talleres de Tours y de Périgueux, considerados como «focos permanentes de indisciplina», no se dará en adelante trabajo a ninguno de los obreros que, directa o indirectamente, tomaron parte en la huelga.

Aparte de esas medidas de carácter general, se han adoptado las siguientes: no solamente serán descontados a los huelguistas todos los jornales que no trabajaron, sino que, además, se les aplicará una sanción variable teniendo en cuenta su mayor o menor tardanza en volver a los talleres. Esos correctivos podrán variar desde la amonestación hasta el traslado y descenso de empleo, pasando por el retraso en los ascensos marcados por el escalafón. Toda nueva falta cometida por los castigados, dentro del plazo de un año, será considerada como causa suficiente para determinar su inmediata expul-

## EMPEZARON LAS VENTAS DE

Batería de Cocina, Cristalerías, Servicio Mesa, Cuchillos y cubiertos, Vajillas, Loza Emalte, Porcelanas, Objetos para regalo, etc., etc., en la

Nueva Sucursal de la Casa BuaDES, plaza de Antonio Maura, 2

PRFCIO FIJO Casa Central: Colón 33 y Jaime II, 92

## Francisco Cortés

### Odontólogo

Ha trasladado su GABINETE para la curación de las enfermedades de la BOCA y DIENTES en la

Calle de la Harina, 12 (Pes de sa farina)-Palma de Mallorca

## AYER Y HOY

Ayer no podíamos ofrecer variedad en cocinas. Hoy disponemos de un gran Stock fabricación extra, precios limitados.

CASA BUADES, Monjas, 12

sión. Y se procederá igualmente con todos los obreros que, en el interior de los talleres o fuera de ellas hagan manifestaciones, profieren injurias o cometan violencias contra los que durante la huelga permanecieron fieles a la Compañía.

A estos, en cambio, se les recompensa con ascensos y gratificaciones importantes.

Sería muy curioso conocer lo que piensan, sobre tales precedentes, algunos políticos españoles que han venido llamándose conservadores. Nada hay más opuesto en el mundo como el sistema adoptado, no hace mucho, por algunos Gobiernos de España para resolver ciertos conflictos revolucionarios, y el que ha seguido en Francia su Gobierno actual. Y lo más notable de esta comparación es que en España los Gobiernos aludidos eran o decían ser monárquicos y conservadores, mientras que el de Francia, además de ser republicano y ultrademocrático, está dirigido por un político, monsieur Millerand que procede precisamente de las filas socialistas».

## Escribiente

En la Notaría de don Mateo Jaume, calle de Casa España, núm. 16, se necesita un apto para escribir correctamente al dictado y sacar copias. Intil sin presentarse con buenas referencias.

## Sección informativa

### Reparación de buques

Desde hace ya bastante tiempo van tomando gran incremento los talleres de reparación que la «Isla Marítima» tiene instalados en el muelle, bajo la dirección de don Moteo Simó.

La actividad que se desarrolla en ellos es tal, que en la actualidad se están reparando, a la vez, tres buques el «Bellver»: el «Balear» y el «Castilla», este último de la Transmediterránea y los dos primeros de la «Isla».

El «Bellver»

En la tarde anteayer visitamos este buque con objeto de informar a nuestros lectores de la importante reparación de que es objeto.

La caseta del servo motor, que se hallaba sobre cubierta, unida a las cámaras de los oficiales, se trasladó junto al puente, en donde se está construyendo una continuación de la cubierta para este fin.

La cámara de primera, situada en la popa, también sufrió importante recorrido; los camarotes serán pintados y barnizados, lo mismo que el comedor.

De la maquinaria han sido cambiadas varias piezas y reparadas muchas otras.

La principal reparación que se ha hecho en el «Bellver» es la de cambiar las cuerdas que se hallaban debajo de las calderas; esta operación, además de ser muy penosa, resulta muy difícil, por cuanto hay que trabajar en reducido espacio para el cambio de los grandes maderos.

Muchas de las cuerdas viejas se hallaban en tal estado, que al quitarse quedaban reducidas a polvo, lo que implicaba un continuo peligro.

Además de todo lo dicho, se procederá a un recorrido general de proa a popa.

El «Balear»

Este buque, que hacía largo tiempo que no había tocado en nuestro puerto, llegó, como dijimos, con el exclusivo objeto de que se le reparara.

## Caja Mutua Popular

Aviso importante

El día 31, del actual, a las 11 horas de su mañana y en su domicilio social en Barcelona, Gran-Via Layetana, 11, principal, tendrá lugar la Asamblea general ordinaria de segunda convocatoria correspondiente al presente año.

En su virtud, podrán asistir todos los que justifiquen ser asociados de nuestra sociedad, mediante la presentación de la correspondiente póiza.

Al tener el gusto de comunicar esta noticia, hemos de hacer constar la complacencia con que nuestro Consejo de Administración verá que les honren con su asistencia, al mismo tiempo que su agradecimiento con tal motivo.

El Inspector-Delegado, José Masip.

## Guerra a las moscas

Cortinas orientales de gran novedad

VENTA EXCLUSIVA

El Aguila, San Nicolás, 7

## De Guerra

Reglamento de recompensas

Publica el «Diario Oficial» el reglamento de recompensas en tiempo de paz.

Se conceden recompensas a quienes que sobresalgan en el cumplimiento de su deber, a los que realicen trabajos en un territorio declarado en estado de guerra sin afectar a las operaciones y a los autores de estudios e inventos sobre asuntos militares, sin que en ningún caso se premien los temas en tramitación en el Ministerio de Marina.

Los trabajos realizados por el personal de la Armada que afecten al ejército pueden también ser objeto de recompensas.

Las recompensas serán menciones honoríficas, cruces sencillas y pensionadas.

Las menciones honoríficas podrán ser sencillas y especiales, estas últimas para premiar la perseverancia en los que hayan sido objeto de dos sencillas.

Dos menciones especiales dan derecho a una cruz sencilla.

Las pensionadas sólo podrán concederse por las Cortes previa propuesta del Consejo de Guerra y Marina.

Las clases de tropa se premiarán con elación en la orden del Cuerpo y con cruces blancas sencillas o pensionadas por el tiempo de servicio, no permutables aunque asclendan a oficiales.

Serán estas pensiones de 17'50 a 20 pesetas para los suboficiales, de 12'50 a 17'50 para los sargentos, y de 7'50 a 12'50 para cabos y soldados.

Son compatibles varias cruces pensionadas.

Los cargos y destinos desempeñados des-



de antes de 25 de Junio de 1918 que tengan derecho a recompensa...

Los generales, jefes y oficiales y clases de tropa que tuvieren pendientes propuestas...

Gran manifestación religiosa

Peregrinación a Lluch

Aniversario importante

Ayer se cumplía el primer aniversario de un acontecimiento verdaderamente memorable...

A celebrar, pues, dignamente, tal aniversario, tendía la peregrinación al Santuario de Lluch...

Triduo de preparación. Ensayos

Lanzada la idea a los devotos asociados, pronto prendió en ellos el deseo de subir al Santuario...

La bendición de despedida. Hacia la estación. La partida

Anteanoche, sábado, último ejercicio del Triduo, se reunieron en dicho templo los setecientos peregrinos...

Mucho antes de la hora anunciada para ésta, las once, todas las vías que desembocan en la plaza del Ferrocarril ofrecían animadísimo aspecto...

Los andenes, entre expedicionarios y acompañantes, presentaban un golpe de vista vistosísimo, contrastando la severidad de los hábitos militares con los uniformes militares...

En el coche-salón, donde se ha ofrecido un asiento al representante de CORREO DE MALLORCA...

Una fotografía. Descanso

Terminada la Misa, el señor Arzobispo subió a sus habitaciones. Los peregrinos forman compacto grupo en el patio...

En marcha

Son las 11.5. Tras prolongado silbido de la locomotora, el convoy emprende, pesadamente, la marcha...

prometen un día de dulces e inolvidables emociones piadosas.

Sucesivamente van pasando las estaciones del trayecto, en las cuales, excepto Santa María, no nos detenemos...

Dado lo avanzado de la hora, los andenes de la estación están desiertos. Fuera, en doble hilera, en la cual figuran unos noventa...

Camino de Lluch. Hacia la Font Cuberta

Las horas que transcurren en el camino de nuestro venerado santuario son deliciosas, así por la majestad del panorama...

A las tres comienza a iniciarse el alba; la caravana sigue escalando la altura, y poco después, a las cuatro y cuarto, nos detenemos en el Coll de la batalla...

El desembarque se efectúa con todo orden, y mientras los vehículos siguen por el carretera, se organiza la comitiva para hacer la entrada solemne en el Santuario.

Va a la cabeza, llevando el pendón de la Asociación, el coronel de caballería señor Arozarena. Siguen algunos señores sacerdotes y el elemento militar. A continuación, los peregrinos...

Entrada en Lluch

Son las cinco y media. Llegamos ya a la Font Cuberta y simultáneamente hace lo mismo la Reverenda Comunidad, precedida de los simpáticos «blauets»...

Ya en el atrio, los peregrinos reciben una grata sorpresa: les guarda el general Nouvilas, jefe de la brigada de infantería de Mallorca...

Los peregrinos se hallan ya en presencia del objeto de sus amores: la Virgen de Lluch, radiante de luces, parece sonreír a sus piadosos hijos...

Al poco rato, baja al templo el Arzobispo de Valencia, Dr. Reig. Este gran devoto de la Virgen de Lluch, como se sabe, está pasando unos días al lado de la Morceneta...

La Misa Mayor

A las nueve, un volteo de campanas reúne nuevamente a los peregrinos en la iglesia, para la solemne Misa mayor. Expuesto el Santísimo, la celebra el Rdo. D. Francisco Esteve...

La Misa Mayor

A las nueve, un volteo de campanas reúne nuevamente a los peregrinos en la iglesia, para la solemne Misa mayor. Expuesto el Santísimo, la celebra el Rdo. D. Francisco Esteve...

Solemne procesión con el Santísimo. El general Nouvilas lee el acto de consagración

Acaba el oficio y tiene entonces lugar, un acto que no se borrará fácilmente de la memoria de los que tuvimos la suerte de presenciárselo...

Bajo palio, cuyas varas sostienen jefes del Ejército, entre ellos el Excmo. Sr. Conde de Peralada que ha venido directamente a Lluch lleva el viril el Excmo. Sr. Reig...

En pos del Santísimo van dos presidentes: una compuesta de nuestro amadísimo Prelado (que acaba de llegar en automóvil, acompañado del Rdo. P. Perelló, Superior de los SS. CC. y de su capellán señor Bonet)...

La procesión emprende el empujado camino cantando «blauets» y peregrinos el Santísimo Rosario en medio de un recogimiento edificante...

Al llegar al tercer misterio, colocado en amplia plazoleta, bajo soberbio acantilado, el señor Arzobispo deposita el viril sobre un altar que se ha improvisado, forma la multitud en apiñado semicírculo...

Cuando el Prelado termina, cantan los «blauets» un motete eucarístico y se reanuda la procesión, deteniéndose en cada misterio mientras la Escolanía entona el coro correspondiente...

Llega por fin el momento culminante de la procesión, que todos esperamos con visible ansiedad. Hemos escalado la cúspide del anticlinal y nos hallamos en la plazoleta situada bajo la Cruz que corona el camino del Rosario...

La comitiva se detiene, y todos se postran en tierra. El general Nouvilas sube, blzorro, las gradas de una pequeña tribuna de piedra, desde donde, vuelto al Santísimo, que sostiene el señor Arzobispo...

«Corazón Santísimo de Jesús! Un año cumple hoy, que, entre brillante corona de venerables Obispos, Arzobispos, Cardenales y del Representante de Su Santidad, nuestro piadoso Monarca, Alfonso XIII, acompañado de su Real familia, de su Gobierno en pleno, de la nobleza española y de pueblo numerosísimo, consagró a vuestro amor la España, por él representada, y os proclamó su Rey; con promesa de rendiros siempre pieto homenaje de adoración y con alicentos de confianza a vuestra protección eficaz y amorosa.

Congregados en esta granítica altura, a vista del trono de la benditísima Virgen de Lluch, vuestros siervos, con sus amantes Pastores, Metropolitanos y Diocesanos, ratificamos hoy con santo regocijo aquella consagración de nuestro Monarca y nos declaramos ardientemente vasallos vuestros y de la celestial Reina María, Madre vuestra y también nuestra.

Que el reinado de vuestro amor ¡oh Dulcísimo Corazón! se extienda del uno al otro confín de este mundo, en donde os dignasteis habitar, por el cual disteis vuestra sangre de infinito valor y al cual envolvisteis en los infinitos ardores de vuestro amor suavísimo, y que España sea trono escogido para vuestra universal y amorosa dominación en todo el orbe de la tierra.

Reinad, pues, Señor, en nuestra venturosa Patria. Reinad en el noble corazón de nuestro Soberano, de su augusta familia, de los Grandes de España. Reinad en los Cueros Colegisladores, cerebro de la nación, en el Ejército y la Marina, brazos de hierro para su defensa, en las Diputaciones y Municipios, reguladores para su prosperidad.

Reinad en los Centros de enseñanza, lumbré de los pueblos; en los palacios de la justicia, crisis y defensa de la seguridad social. Reinad en las ciencias, artes, letras, industria, comercio y trabajo, y dispense las nubes siniestras que amenazan conflictos sociales.

Reinad en las familias y en los individuos; en la niñez por candorosa inocencia, en la juventud por modesta docilidad, en la edad viril por vuestro temor santo, en la ancianidad por dulce esperanza en vuestra benignidad clementísima.

Reinad, Jesús, en nuestra Mallorca, jardín florido de vuestra especial veneración. Que la fe y piedad robustas de sus hijos no languidezcan jamás, ni pierdan su brillo que despidió siempre en la santidad de las costumbres.

Por intercesión de la ínclita devota, confidente y apostol de vuestro Divino Corazón Santa Margarita de Alacoque os suplicamos humildes vuestros bendición paternal. Bendecidnos, ¡oh corazones amatismos, de Jesús y de María!

Benedicid a nuestro Papa, Benedicto XV, piloto prudentísimo de la nave de vuestra Iglesia por tan furioso oleaje combatida. Benedicid a nuestro Metropolitano, Arzobispo de Valencia, Enrique, devoto y amante de Nuestra Señora de Lluch, de cuyos dere-

chos temporales fué defensor acérrimo; bendecid al Obispo y padre de nuestras almas, Rigoberto, esforzado guía espiritual que en largos años nos conservó; bendecid a nuestro Rey, Alfonso XIII, valeroso y ejemplar en la confesión de nuestra fe; bendecid a los amantes peregrinos, aquí ante vos postrados, y por ellos a su numerosa Asociación de los Sagrados Corazones, a la cual os dignéis dar incremento y perfección. Bendecid, Señor, a todos, para que seamos siempre vuestros, imitadores de vuestras virtudes, amparados de vuestra misericordia, participes en la eternidad de vuestra gloria. Así sea».

Al terminar el general Nouvilas la lectura clara y enérgica de tan cristiano documento, el entusiasmo se desbordó, rompiendo los peregrinos a cantar el «Corazón Santo» mientras se disparan cohetes y petardos.

Su Excelencia, como si, en nombre de Jesucristo, aceptara la solemne promesa formalizada cruz los aires con la triple bendición con el Santísimo.

Seguidamente, se levantan los peregrinos y, cantando la Letanía lauretana, emprenden el regreso al templo, al llegar al cual se canta «Tantum ergo» y se reserva, después de la bendición que da Su Excelencia.

Los peregrinos se dispersan, comentando gozosamente la esplendidez del acto celebrado, digna conmemoración del que se celebró hace un año en el Cerro de los Ángeles.

Detalles

El camarín de la benditísima Señora durante todo el día es muy visitado, como si se hubiera establecido una guardia para procurarle siempre compañía.

Muchos peregrinos acuden a la sala de ventas, llevándose medallas, estampas y otros objetos como recuerdo de la visita.

Todos están bien atendidos en las celdas, gracias a la excelente organización que se ha manifestado en todo lo referente a la romería.

A la hora de la comida, bajo los árboles, se forman animados grupos; muchos romeros se dirigen a la fonda, donde, no obstante la aglomeración, son atendidos puntualmente.

Función de despedida

Transcurren así unas horas en amigable familiaridad. En todos los coros se pondera la esplendidez de los actos celebrados y se siente que se aproxima ya la hora de la despedida. En efecto; a las cuatro se echan nuevamente al vuelo las campanas, y en el templo, se celebra hermosa función de despedida. Ocupa su puesto en el presbitero nuestro venerable Prelado con su capellán Sr. Bonet.

Se expone el Santísimo, y se hace devoto ejercicio en honor de los Sagrados Corazones, terminándose con un canto de despedida a la Virgen. El P. Roselló ocupa el púlpito haciendo oportunas advertencias para la buena organización del regreso. Finalmente, el Sr. Obispo da su pastoral bendición al inmenso concurso. El Prelado, poco después, parte de Lluch con los mismos acompañantes que a la ida.

El regreso. Final

Mientras los peregrinos se preparan, los numerosos vehículos se alinean en la carretera, y, al poco tiempo, quedan todos ocupados según el orden de la venta. Se da la señal, y la caravana emprende el descenso lentamente. En Calmarí y Selva, los vecinos saludan cariñosamente a los expedicionarios. A las nueve menos cuarto llegan los primeros vehículos a la estación de Inca.

A las diez llega el tren especial que ha de conducirnos a Palma. Ocupados los numerosos coches se emprende la marcha a las diez y veinte. El viaje de vuelta, no resulta, naturalmente, tan animado, pero se observa en todos la excelente impresión que la romería ha causado.

A las doce menos veinte estamos en Palma.

Felicitemos cordialmente a los organizadores, en especial al infatigable P. Roselló los damos nuestras gracias por las afectuosas atenciones de que nos hicieron objeto, y celebramos la realización de acto tan importante y que constituye elevada manifestación de fe y de piedad cristiana.

Fomento del Turismo

La excursión del «Fomento Martinense» a Mallorca

Del 7 al 13 del entrante Junio la Sociedad «Fomento Martinense», de Barcelona tiene organizada una excursión artístico-cultural a Mallorca, visitando durante dichos días las ciudades de Palma y Sóller y otros pueblos y sitios de interés.

Por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento de aquella capital, la expedición vendrá acompañada de una representación del mismo.

El objeto de los excursionistas, después de los saludos oficiales, en ésta, a las autoridades, centros culturales, casinos y demás, es el de visitar industrias, monumentos, las grutas y bellezas que la isla encierra.

El «Fomento del Turismo» ha cooperado a dicha excursión remitiendo a los excursionistas buen número de ejemplares del folleto de propaganda de Mallorca y esbozando el itinerario a realizar.

La Santa Pastoral

Visita

El día 27 del corriente el Obispo realizó la Pastoral Visita al Convento de las Teresas.

El 28, visitó el Convento de Santa Catalina de Sena.

Y anteayer, sábado la efectuó en las iglesias de la Misión, San Felipe Neri y San Antonio de Viana y en el oratorio de las Hermanas del Amparo.

Esta mañana debía visitar la Iglesia Parroquial del suburbio de Hostalets.

Visita Pastoral a la parroquia de la Santísima Trinidad el viernes y sábado próximos.

El primer día administrará el Sacramento de la Confirmación a los niños, y el segundo a las niñas.

En la Vicaría de dicha parroquia se facilitarán las oportunas papeletas de confirmación.

La fiesta del Rosario Perpetuo

Muy lucidas resultaron ayer las fiestas celebradas por la Asociación del Rosario Perpetuo establecida en la iglesia de Santa Catalina de Sena.

Por la mañana se celebró la misa de comunión para los Asociados.

A las diez tuvo lugar el Oficio mayor siendo el celebrante el Rdo. Padre Pedro Muntaner.

Ocupó el púlpito el Muy Ilustre señor Dr. D. Antonio Sancho, canónigo. Por la tarde salió la anunciada procesión. En ella figuraban además de la guardia municipal montada y de los tambores del Ayuntamiento, la banda Mallorquina, la imagen del fundador del Rosario, Santo Domingo, la banda municipal, una sección de caballeros, varias niñas vestidas de vírgenes sosteniendo, unas, las iniciales de la Inmaculada y una guirnalda y otras, cruces y coronas todo formado de flores artificiales, y buen número de señoras con cirios, la parroquia de San Miguel y la imagen de Nuestra Señora del Rosario.

Presidiendo la procesión, iba el M. I. señor don Miguel Rocca, Deán, en representación del Cabildo.

Seguían luego varios caballeros de la Asociación del Rosario Perpetuo.

A continuación iba el Gobernador civil interino, don Valentín Díez de la Lastra, el coronel de Artillería don Manuel Rivero, en representación del Excmo. señor Capitán general, el segundo teniente de Alcalde don Alejo Corbella, en representación del Ayuntamiento, y don Julio Pérez Méndez de Losada, presidente de la mentada Asociación.

Cerraba la religiosa comitiva, cuyo paso fué presenciado por numeroso público, un piquete del Regimiento de Palma, al mando del teniente don Andrés Real.

Notas de Sociedad

Bodas

El sábado se unieron en el lazo matrimonial la señorita doña Francisca Liadó Serva y don Juan Guasp Pou, hijo del decaño de los periodistas palmenses y director de «El Diario de Palma», don Felipe.

La ceremonia tuvo lugar en la iglesia de San Francisco. Apadrinaron a la novia su hermano político el editor propietario de «La Última Hora», don José Tous Ferrer, y su sobrino el profesor auxiliar de la Escuela de Comercio don José Tous Liadó, y al novio sus hermanos don Francisco y don Felipe, abogado del Estado.

Desearnos a los contrayente muchas felicidades en su nuevo estado.

El ilmo. y Rvmo. señor Obispo ha bendecido esta mañana, en su oratorio particular, el enlace de nuestro amigo el oficial de Telégrafos don Rafael Pomar Fuster con la distinguida señorita doña Antonia Torrens Rubí.

Han actuado de padrinos: por el novio, el Director de la Central de Telégrafos don Antonio Alcover Maspons y el médico don Francisco Sancho Sagaz; y por la novia el médico don Julián Álvarez Aleñar y el Administrador de la Compañía Mallorquina de Electricidad don Antonio Roselló García.

Desearnos a los nuevos contrayentes toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

De viaje

Anoche salieron para Bafceiona, en el vapor rápido «Rey Jaime I», don Pascual Ribot y don José Cardell, acompañado este último de su señora y el vocal de la Junta de la «Isleña» don Jorge Aguiló.

También salió el naviero don Joaquín M. Tintoré, acompañado de su familia, después de haber visitado las principales bellezas que encierra esta isla.

En el «Jaime I» embarcaron también los jóvenes estudiantes don Santiago Alemany, don Carlos Galland, don Antonio Jaume, don Juan Liabrés, don Tomás Feliu, don Pedro Ribas, don Fernando Escardó y algunos otros.

Igualmente embarcó el Alcalde de Palma don Francisco Barceló y Camarí.

También salieron el Consejero general del Banco Hispano del Restituto de Amézaga, los Directores de las sucursales de dicho banco en Barcelona y Tarrasa señores Mac Veigh y Mercet, respectivamente, y el arquitecto don Miguel Madorell.

En dicho buque salió igualmente el Director de la «Isleña Marítima» don Antonio Ferragut.

Tan bien salió nuestro amigo el poeta don Juan Pons Marqués.

Además salieron don José Ripoll y señora y don Vicente Moya y señora.

—Hoy ha llegado, en el «Mallorca», el Gobernador civil de la Provincia, don Agustín Díez García, y su nietecito Manuel Gorosabel Díez García.

En el «Mallorca» ha venido el nuevo cede-te de la Academia de Ingenieros don Juan Font Maymó.

En el mismo buque ha llegado la distinguida señorita Juana J. Tous Rovira, hija de nuestro compañero en la Prensa don José María.

También ha llegado el Rdo. P. don Augusto Hüpfel, S. J., quien viene para predicar el novenario del Sagrado Corazón de Jesús en la iglesia de Montesión.

Igualmente han llegado los jóvenes don Simón de Vidal y don José M. Mulet Fiol.

La Alcaldía

Durante la ausencia del señor Barceló y Calmarí desempeñará la Alcaldía el primer teniente de Alcalde don Antonio Oliver y Rocca.

Nuevo cadete

Con muy buena puntuación, ha aprobado el último ejercicio en la Academia de Caballería el distinguido joven don Gabriel Ra-



mis de Ayre flor Rosselló, preparado en la Academia que dirige don Adolfo Prada, en Toledo.

Automovilismo

La prueba de regularidad
Ayer se efectuó la prueba de regularidad del Real Automóvil Club de Mallorca: la falta de espacio nos impide dar hoy cuenta detallada de esta importante prueba; lo haremos mañana.

Teatrales

Lírico
Ayer debutó en este teatro la compañía de comedia María Palou. El teatro estaba muy animado, tanto en las localidades como en las gradas.

Esta noche, estreno de «Leonarda», comedia del autor noruego Bjornson, cuyas producciones, de ideología clásica, como las de Ibsen, no son recomendables. Respecto de «Leonarda» (sobre esta obra y su autor ha de dar una conferencia, antes de la representación, el escritor don Felipe Sassone) dice un autorizado crítico:

La procesión del Corpus

La procesión solemne que el día de Corpus sairá de esta Catedral Basílica, a las seis de la tarde, recorrerá el trayecto siguiente: calles del Desierto, San Roque, Estudio General, Zanglada, San Pedro Nolasco, Morey, plaza de Santa Eulalia, calles de la Platería, Bolsería, Colón, plaza de Cort, calle de Palacio, y plaza de la Seo, entrando por la puerta Principal.

Notas de la Alcaldía

El señor Alcalde ha regalado una pitillera de plata a la Sociedad «Veloz Sport Balear», como premio al campeonato de tiro de pichón de Mallorca. Recibió el señor Alcalde un besamanos del señor Administrador de Correos de esta provincia, participándole que en dicha Administración principal se han recibido sellos de todas clases para el franqueo de la correspondencia.

Regreso del Gobernador

Como decimos en otro lugar de este número, hoy ha llegado a Palma, en el vapor «Rey Jaime I», el Gobernador civil de la provincia D. Agustín Díez García, quien regresa de Madrid y Toro, su pueblo natal. A bordo del buque hemos departido brevemente con nuestra primera autoridad civil sobre las gestiones realizadas por él en la Corte. Respecto a las comunicaciones marítimas, nos ha dicho que se había conseguido que semanalmente se realizaran cuatro viajes rápidos entre Palma y Barcelona, en vez de los dos actuales, además de los viajes Palma-Ibiza Valencia y Palma-Ibiza Alicante. Dichos viajes empezarán a regir después del concurso que se celebrará entre las Compañías navieras para contratar con el Gobierno nuestras comunicaciones marítimas. Nos ha añadido que había tenido ocasión de hablar con el señor Arche, subdirector de Agricultura, para recomendarle que se conceda una subvención a la Estación Enológica de Feanix. Dicho señor prometió al señor Díez García interesarse por el asunto, indicándole la conveniencia de que se le enviara el oportuno presupuesto, que procurará atender. Ha seguido diciéndonos el Gobernador que se había interesado por la traida a Palma de una partida de aceite y otra de arroz. Referente a la traida del trigo intervinido, nos ha dicho que había visitado, acompañado de los diputados señores Conde de Salent y Pascual y del Senador Sr. Marqués de la Cenía, el jefe del Gobierno, Sr. Dato, para suplicarle se interesara por el envío de trigo intervinido a Mallorca. El Presidente del Consejo, muy amable con los visitantes, autorizó al Gobernador y a los Sres. Conde de Salent y Marqués

de la Cenía para que, en su nombre, visitara al Comisario de Abastecimientos, señor Rodríguez de Viguri. Este prometió a los visitantes enviar 1.500 toneladas de trigo argentino a Mallorca del cargamento que trae un buque que salió de Buenos Aires el día 6 del actual. Nuestra digna autoridad civil nos ha dicho, por último, que creía que el mentado trigo llegaría a Palma dentro la primera decena de Junio.

Boletín religioso

MANANA
Santos.—Santos Simón; Pablo pbro. y compañeros mrs. Cuarenta Horas.—Concluyen en San Felipe Neri, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús por los Asociados a la Comunión Reparadora y de la Cruzada de los Angeles: Exposición a las seis; a las diez, Tercia y Misa mayor; al anochecer Rosario, Triduo con sermón por el Rdo. P. Juan Gimsard, C. O., Te Deum y reserva de S. D. J.M. Continúan en el Temple, dedicadas por devota persona, a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en acción de gracias por beneficios recibidos: Exposición a las seis y media y misas rezadas hasta las nueve y media inclusive; a las diez, Misa solemne;

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

Refriega en un pueblo de Valencia

Madrid, 30 (5:30)
Entre sindicalistas y la guardia civil
El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha recibido esta madrugada a los periodistas, diciéndonos que carecía de noticias de Valencia. En cambio, en la Dirección general de Seguridad se nos han hecho las siguientes manifestaciones: «Hemos tenido noticias de Valencia diciendo que los sindicalistas querían distribuir hojas entre los jóvenes afiliados en el pueblo de Caballeriza de Serrano. Los sindicalistas debían acudir con contrasena, que consistía en quitarse la gorra al llegar. Así lo hacían al penetrar en Caballeriza. La policía acudió en buen número, para impedir el reparto de dichas hojas. Al dar el «¡alto!» a los sindicalistas, los guardias de Seguridad fueron agredidos a tiros, teniendo los guardias que defenderse en la misma forma. La guardia civil acudió enseguida, auxiliando a las fuerzas de Seguridad. De la refriega, resultó herido el sindicalista Federico Martínez Esteban, de 23 años de edad y de oficio metaúrgico, quien fué llevado con urgencia al dispensario del Museo. Se le apreció una herida penetrante en el pecho, con entrada en el octavo espacio inter-costal y salida por la columna vertebral. La herida es de carácter gravísimo. El herido fué trasladado al Hospital. En el mismo dispensario fué curado el agente de Seguridad José Ferrer, que presentaba una herida de bala en la cara. Un guardia civil de caballería se cayó del caballo, produciéndose erosiones. La policía consiguió detener a Rafael Mas, ebanista, Manuel Arocas, cerrajero, José López Plata y José M.º Andrés, los cuatro de 20 a 21 años de edad. El sindicalista herido, que se teme fallezca, estaba fichado en el Gobierno civil y había cumplido once quinencas. En el lugar de la refriega fueron recogidos un revólver y otras armas.

La Bolsa

Table with market data: De Madrid, Cotización del sábado. Interior contado, 71'25; Interior fin de mes, 00'00; Amortizable 5 por 100, 92'75; Amortizable 4 por 100, 85'00; Banco de España, 527'00; Compañía Tabacalera, 000'00; Francos, 47'50; Libras, 24'02; Exterior, 85'25; Carpetas Interior, 71'00; Marcos, 15'80; Liras, 35'00; Dólares, 8'09; Coronas, 5'50.

Consejo de Ministros

Madrid, 30 (1'00)
A la entrada
Los reos de Barcelona.—La aplicación de los presupuestos.—Los conflictos sociales.—Otras noticias
Ayer, a las cinco de la tarde, se reunió el Consejo de Ministros, bajo la presidencia del jefe del Gobierno, Sr. Dato. La reunión tuvo lugar en el palacio de la Presidencia. El Sr. Dato acudió temprano allí, debido a lo cual no pudimos verle los periodistas. En cambio vimos y los interrogamos, a los Ministros. El de la Guerra, Sr. Vizconde de Eza, nos anunció que daría cuenta de haberse posesionado de su cargo el nuevo Gobernador militar de Madrid. También nos dijo que se ocuparía en la huelga de panaderos existente en Málaga.

por la tarde, a las siete, Rosario, ejercicio en honor de Nuestra Sra. del Perpetuo Socorro y reserva de S. D. M. Otras funciones.—Mes del Sagrado Corazón de Jesús: En Santa Eulalia, a las siete, con misa y meditación y por la noche, con exposición del Santísimo. En San Jaime, en las misas de cinco y siete. En Montesión, en la misa de cinco y media, con exposición del Santísimo; quedará el Señor de manifiesto hasta después del segundo ejercicio; a las siete y media misa con ejercicio, música y cánticos; habrá plática todos los días, excepto aquellos en que ha de haber sermón. En San Felipe Neri, a las seis y media, con exposición y misa y al anochecer con exposición del Sagrado Copón. En las Capuchinas, a las seis y media, después de la misa de Comunidad. En el Socorro, por la noche, después del Rosario. En Santa Magdalena, a las siete y media, con exposición y misa. En San Francisco, empieza el Mes dedicado al Sagrado Corazón de Jesús. Se practicará a las cinco y media, durante una misa, con exposición. Visita.—A Ntra. Sra. del Amor Hermoso, en los Sagrados Corazones, Privilegiada.

Conferencias telegráficas

El de Hacienda, Sr. Espada, nos manifestó que llevaba varios decretos referentes a la aplicación de presupuestos. El de la Gobernación, Sr. Bergamín, nos declaró que carecía de noticias acerca de la ejecución de los reos de Barcelona. «La ejecución sin embargo», nos añadió «es imminente». «Por último nos dijo que la situación en Valencia va mejorando». El de Estado, señor Marqués de Lema, nos confirmó que Hungría ha aceptado el tratado de paz, y luego nos confirmó las noticias que publica la Prensa sobre la situación en México. Los demás Ministros nos dijeron solamente que llevaban al Consejo diferentes expedientes.

A la salida

Los conflictos sociales.—La Embajada en Viena.—La Sociedad de las Naciones.—El abaratamiento de las subsistencias.—Las operaciones bursátiles sobre moneda extranjera
El Consejo terminó a las ocho de la noche. A la salida, el Ministro de la Gobernación, señor Bergamín, nos dio las referencias del Consejo. «Yo—nos dijo—he dado cuenta, ante todo, del estado de los conflictos sociales existentes en España. Se ha aprobado un expediente para el arrendamiento en Valladolid de un edificio destinado a cuartel de la guardia civil. El Ministro de Estado, Sr. Marqués de Lema, ha sometido a la aprobación del Consejo un expediente para la adquisición de una casa en Viena para ocupar la Embajada de España en aquella capital. El mismo Ministro ha sometido a la aprobación del Consejo otro decreto regulando la actuación de España en la Sociedad de las Naciones. Se han examinado las medidas propuestas por el señor Dato para abaratar las subsistencias en relación con la autorización para las exportaciones de los productos sobrantes. Se han adoptado medidas para evitar el agio en las operaciones bursátiles sobre moneda extranjera. Aumentos a los ferroviarios.—Fijación de un interés.—Los capitanes de la escala de reserva.—De Instrucción pública.—Las huelgas de Peñarroya y Puertollano
«Además—siguió diciéndonos el señor Bergamín—, el Consejo ha aprobado los aumentos en los haberes de los ferroviarios pertenecientes a las Compañías del Estado. Dichos ferroviarios se han equiparado a las demás Compañías particulares. Se ha fijado el tipo de cotización e interés de las obligaciones que emitirá la Junta de Obras del puerto de Ceuta. Se ha aprobado una modificación en la plantilla de los capitanes de la escala de reserva, como también de los del cuerpo auxiliar de infantería de marina. Se han arrojado dos decretos del Ministerio de Instrucción pública: uno regulando la dotación y formación de los escalafones de maestros y maestras, y el otro distribuyendo las 49 plazas de Inspectores de enseñanza creadas en virtud de la ley de presupuestos. Se ha aprobado aún un tercer decreto del Ministerio, reorganizando las secciones administrativas de primera enseñanza. Se ha acordado exceptuar de subasta la adquisición del papel necesario para confeccionar las cédulas para el censo de población. Y, por último, el Ministro del Trabajo, señor Cañal, ha dado cuenta de las negociaciones llevadas a cabo para terminar las huelgas de mineros que existen en Peñarroya y Puertollano.

Colocación de una primera piedra

Madrid, 30 (1'00)
Para la construcción de un nuevo cuartel
Con gran solemnidad se celebró ayer en esta capital la colocación de la primera piedra del nuevo cuartel, que se construirá y al que se llamará del «Infante don Juan». El cuartel se construirá en la calle de Morret. Al acto acudieron toda la Familia Real, nutridas representaciones de todos los Cuerpos de la guarnición y numero público. El general de Ingenieros leyó unas cuartillas patrióticas y el Vizconde de Eza pronunció un discurso, en el que ensalzó la importancia de los cuartelamientos y expuso los proyectos que se proponen realizar. Después S. M. el Rey examinó detenidamente los planos del nuevo cuartel.

Noticias varias

Madrid, 30 (1'00)
Firma regia
S. M. el Rey firmó ayer varios decretos que le fueron presentados a su firma por el Consejo. Reunión del Consejo Superior de Fomento
El Consejo Superior de Fomento celebró ayer una de sus importantes reuniones. En la reunión quedó acordada la introducción de máquinas agrícolas extranjeras para el mayor fomento de la agricultura. También se acordó la adquisición de gasolina a precios reducidos para las faenas del material agrícola, y, por último, se acordó la determinación de nuevas vías pecuarias. Dato y los conflictos sociales
El presidente del Consejo, señor Dato, al

cho, se dio cuenta de la sentencia dictada por el Consejo Supremo de Guerra y Marina contra los acusados de haber asesinado en Barcelona a los dos guardias civiles. El Gobierno acordó dar a la sentencia su visto bueno. En el Consejo no se trató de política ni de la proyectada combinación de Gobiernos.

De Provincias

Madrid, 30 (5'30)
De Murcia.—Escándalo en el Ayuntamiento.—La actuación del Gobernador civil elogiada
Murcia.—En el Ayuntamiento y con motivo de discutirse la jubilación del secretario, se promovió un fuerte escándalo. Las minorías terminaron el incidente retirándose del salón. Una comisión de fuerzas vivas visitó al Gobernador civil para agradecerle su actuación durante las pasadas huelgas. De Santander.—Accidente automovilista
Santander.—Cuando regresaba de Santona un «auto» en el que iban el fabricante señor Villarías, acompañado del «chauffeur», éste, que iba guiando, se apercibió de que en la carretera había varios troncos cruzados. Cuando intentó frenar, un relámpago visívimos le deslumbró, impidiéndole efectuar la maniobra. El «auto» saltó los leños, quedando empujado en la carretera, donde quedó destrozado. Resultó con lesiones de importancia el fabricante señor Villarías, y el «chauffeur» con algunas contusiones.

La Asamblea del Apostolado de la Oración

Madrid, 30 (1'00)
Última sesión
Ayer se celebró la última sesión de la Asamblea del Apostolado de la Oración. El acto fué presidido por los Prelados de Madrid-Alcalá y de Sigüenza. Asistió a la Asamblea gran gentío. El Sr. Marín Lázaro disertó sobre el Apostolado de la Oración. El Magistral de Madrid, Dr. Camarasa, habló sobre el apostolado del Clero, diciendo que la labor de éste ante la sociedad, en vuelta en todas pasiones, tiene que ser intensa, ya que la sociedad sólo puede salvarse por el Evangelio. «La labor encomendada a los párrocos—siguió diciendo—puede dar admirables resultados. Pero se necesita la cooperación de los católicos.» Los oradores fueron calurosamente ovacionados. Los Prelados les felicitaron.

Un nieto de Díaz en rebelión

Madrid, 30 (5'30)
Las tropas de Carranza
Méjico.—Un nieto del expresidente Díaz se ha declarado en rebelión contra el nuevo Gobierno provisional. También se han levantado en armas las tropas de Veracruz, que eran fieles a Carranza. El cabecilla Jiménez ha secuestrado en Chihuahua a dos norteamericanos.

«D'Anuncio», se apodera de Kavejak

Madrid, 30 (5'30)
Otro propósito del poeta
Roma.—El poeta y militar «Gabriel D'Anuncio» se ha apoderado del puerto yugoslavo de Kavejak. Al mismo tiempo, ha anunciado su propósito de apoderarse también del barrio habitado por eslavos y que está separado de Fiume por el río.

Colocación de una primera piedra

Madrid, 30 (1'00)
Para la construcción de un nuevo cuartel
Con gran solemnidad se celebró ayer en esta capital la colocación de la primera piedra del nuevo cuartel, que se construirá y al que se llamará del «Infante don Juan». El cuartel se construirá en la calle de Morret. Al acto acudieron toda la Familia Real, nutridas representaciones de todos los Cuerpos de la guarnición y numero público. El general de Ingenieros leyó unas cuartillas patrióticas y el Vizconde de Eza pronunció un discurso, en el que ensalzó la importancia de los cuartelamientos y expuso los proyectos que se proponen realizar. Después S. M. el Rey examinó detenidamente los planos del nuevo cuartel.

Noticias varias

Madrid, 30 (1'00)
Firma regia
S. M. el Rey firmó ayer varios decretos que le fueron presentados a su firma por el Consejo. Reunión del Consejo Superior de Fomento
El Consejo Superior de Fomento celebró ayer una de sus importantes reuniones. En la reunión quedó acordada la introducción de máquinas agrícolas extranjeras para el mayor fomento de la agricultura. También se acordó la adquisición de gasolina a precios reducidos para las faenas del material agrícola, y, por último, se acordó la determinación de nuevas vías pecuarias. Dato y los conflictos sociales
El presidente del Consejo, señor Dato, al

recibir ayer a los periodistas nos manifestó que, según las referencias oficiales, los conflictos sociales tienden a mejorar. Las tarifas de los tranvías no variará
El Ministro de Fomento ha anunciado, que contra lo que se venía diciendo, las tarifas de los tranvías no variarán, a pesar de haber sido dicho aumento avisado al público por la Compañía.

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)
La ciudad va a pasar por una de las mayores amarguras viendo levantar en ella el patíbulo para ejecutar los cuatro individuos condenados a muerte por el asesinato de los guardias civiles Gonzalo y Peromingo. Mañana, en las primeras horas de la mañana, o a lo más tardar, el martes, el peso de la Ley caerá sobre esos cuatro desgraciados llamados Vicente Sánchez del Cart, de 25 años; Rafael Clement Montero, de 34; Francisco Biel Biol, de 24; y José Alvarez Aracil, de 31. Las autoridades han adoptado el acuerdo de no permitir la publicación de noticia alguna relacionada con las ejecuciones. Hemos estado en la cárcel, no consiguiendo poder hablar con ninguno de los reos. A pesar de la reserva que se guarda en los centros oficiales, algo podemos contar a los lectores de CORREO DE MALLORCA referente al triste acontecimiento de que va a ser teatro Barcelona. Hará unos ocho años que esta Audiencia Territorial celebró un concurso para la provisión de la plaza de verdugo, concurriendo el mismo hasta 25 aspirantes. La plaza fué otorgada a Rogelio Pérez Vicario, en favor del cual puso en juego parte de su poderosa influencia un expresidente del Consejo de Ministros. Rogelio Pérez quedó instalado en una modesta habitación de la calle de Riera Alla, viviendo de las 150 pesetas mensuales que le proporcionaba el cargo oficial y un oficio de zapatero de portal. La Ley no ha tenido necesidad de un servicios hasta ahora, y al ser notificadas las ejecuciones en que debía intervenir, Rogelio Pérez no pudo menos de exteriorizar el inmenso disgusto que ello le causaba. Por fin, Pérez Vicario se decidió—según se dice— a manifestar que no podía actuar como verdugo por desconocer, en absoluto, el mecanismo «del garrote», lo cual, unido al temor que se atribuía de que se escapara, hizo que se procediera a su detención. El hecho fué puesto en conocimiento del Gobierno, el cual ha contestado que vendría el ejecutor de la Justicia de la Audiencia de Burgos. A no venir éste y seguir firme en su actitud Rogelio Pérez, los reos, en vez de ser ejecutados en cada uno en una de las galerías de la Cárcel, serán fusilados en los fosos del castillo de Montjuich. Anoche aun no había sido comunicado a los reos el acuerdo de su ejecución. Probablemente serán puestos en cepilla esta medianoche o mañana al anochecer.

Desde Barcelona

En la Casa de los Italianos ha sido obsequiada esta mañana con un lunch la oficialidad del crucero «Roma». Han asistido las primeras autoridades. Pasado mañana, martes, llegará de Madrid el Embajador de Italia en España. Mañana se celebrará en el Liceo una función en honor de la referida oficialidad, entre los que figura el príncipe Aimón de Savoia. Esta noche debe salir para Madrid el señor Cambó. Se da como seguro que uno de estos días marcha a la Corte al Gobernador civil Conde de Salvatierra. Esta tarde el Cardenal Primado de Toledo, doctor Guisasaola, visitó la Hospedería del Instituto de la mujer que trabaja. Anoche, después de las doce, se declaró un violento incendio en los talleres de carpintería y grandes almacenes de madera que don Pedro Batista tiene establecidos en la calle de San Ildefonso, cercano a los talleres de la Hispano Suiza. Las pérdidas son considerables. Circula el rumor de que mañana, lunes, los obreros darán por terminado el plazo que implícitamente fijaron para que fueran puestos en libertad los presos a disposición de la autoridad gubernativa, y que volverán, por tanto, a plantear el paro y esta vez con carácter indefinido en lo que se refiere a su duración. Palau Garí Barcelona, 30 de Mayo.

Desde Barcelona

En la Casa de los Italianos ha sido obsequiada esta mañana con un lunch la oficialidad del crucero «Roma». Han asistido las primeras autoridades. Pasado mañana, martes, llegará de Madrid el Embajador de Italia en España. Mañana se celebrará en el Liceo una función en honor de la referida oficialidad, entre los que figura el príncipe Aimón de Savoia. Esta noche debe salir para Madrid el señor Cambó. Se da como seguro que uno de estos días marcha a la Corte al Gobernador civil Conde de Salvatierra. Esta tarde el Cardenal Primado de Toledo, doctor Guisasaola, visitó la Hospedería del Instituto de la mujer que trabaja. Anoche, después de las doce, se declaró un violento incendio en los talleres de carpintería y grandes almacenes de madera que don Pedro Batista tiene establecidos en la calle de San Ildefonso, cercano a los talleres de la Hispano Suiza. Las pérdidas son considerables. Circula el rumor de que mañana, lunes, los obreros darán por terminado el plazo que implícitamente fijaron para que fueran puestos en libertad los presos a disposición de la autoridad gubernativa, y que volverán, por tanto, a plantear el paro y esta vez con carácter indefinido en lo que se refiere a su duración. Palau Garí Barcelona, 30 de Mayo.

Desde Barcelona

En la Casa de los Italianos ha sido obsequiada esta mañana con un lunch la oficialidad del crucero «Roma». Han asistido las primeras autoridades. Pasado mañana, martes, llegará de Madrid el Embajador de Italia en España. Mañana se celebrará en el Liceo una función en honor de la referida oficialidad, entre los que figura el príncipe Aimón de Savoia. Esta noche debe salir para Madrid el señor Cambó. Se da como seguro que uno de estos días marcha a la Corte al Gobernador civil Conde de Salvatierra. Esta tarde el Cardenal Primado de Toledo, doctor Guisasaola, visitó la Hospedería del Instituto de la mujer que trabaja. Anoche, después de las doce, se declaró un violento incendio en los talleres de carpintería y grandes almacenes de madera que don Pedro Batista tiene establecidos en la calle de San Ildefonso, cercano a los talleres de la Hispano Suiza. Las pérdidas son considerables. Circula el rumor de que mañana, lunes, los obreros darán por terminado el plazo que implícitamente fijaron para que fueran puestos en libertad los presos a disposición de la autoridad gubernativa, y que volverán, por tanto, a plantear el paro y esta vez con carácter indefinido en lo que se refiere a su duración. Palau Garí Barcelona, 30 de Mayo.

ABANICOS

Nuevo y selecto surtido
Tienda El Japon
Palma
Barcelona, 30 de Mayo.
Correos
Academia Riera-Ferrer
Oficiales del Cuerpo
Rubi, 14, 4.º-2.ª
5 plazas en la última convocatoria, 4 aprobaciones en el examen previo, CLASES POR SECCIONES



**GRANDES  
ALMACENES**

**SAN MIGUEL**

Frente Santa Catalina de Sena

**Recibidas las novedades para Primavera y verano**

las que detallaremos a precios baratísimos

Grandes surtidos en Esterillas, Etamines, Retinas, Sedalinas, Bengalinas, Chermeses, Fulars, Glacés, Falls, Lanillas  
Ricas colecciones en camisas Señora y Caballero

== Especialidad en géneros blancos y tejidos del país ==

**Sastrería a medida**

MENSUALMENTE SE RECIBEN REVISTAS DE FIGURINES EN TODAS CLASES

**PRECIO FIJO**

NOTA.-Esta Casa no engaña con Cupones.

**CAJA MUTUA POPULAR**

Sociedad Cooperativa de Ahorro y Crédito

Domicilio Social: Gran-Via Layetana, 11, Principal, Barcelona

*La mejor, más segura y práctica y la más beneficiosa institución del ahorro*

Capital social suscrito hasta el 31 de Diciembre de 1919

**28 millones 742.741 pesetas**

Operaciones de crédito mútuo realizadas con sus asociados hasta el 31 Diciembre 1919

**Nueve millones 411.649'51 pesetas**

Se admiten subscripciones al contado y a plazos, Condiciones especiales para Sindicatos Agrícolas y Cajas Rurales

Para informes en esta Capital: JOSE MASIP, Constitución, 39, principal

**GRANDES TALLERES DE  
ESCULTURA RELIGIOSA**

Se decoran SALONES CAPILLAS, ANDAS ALTARES en Oro fino superior.— Trabajos Esmeradísimos garantizándolos por el Reputado Artista

**D. ENRIQUE BARRACHINA**

en los grandes Talleres de su propiedad de la calle de San Miguel número 15 en VALENCIA—España.

No dejen de visitar esta casa, pues es la que con más economía encontrarán en VALENCIA.



**El Reumatismo**

Localizado o generalizado, reviste las formas aguda ó crónica. Cada crisis se traduce en hinchazón de las articulaciones, y todo movimiento se convierte en dolor para el paciente. Dicha enfermedad indica que en la sangre existen impurezas. De ahí la necesidad, no solamente de calmar los dolores sino de restablecer el equilibrio de la nutrición y sobre todo de purificar la sangre. Para lo cual, el Cuerpo médico aconseja el

**Depurativo Richelet**

cuya acción poderosa y rápida sobre la sangre restablece la buena circulación y favorece el trabajo eliminador de los riñones, del hígado y de la piel

Como preventivo, deberá observarse el tratamiento cuando menos 2 veces en el año  
Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías.  
Laboratorio L. Richelet, de Sedan, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia)

**Línea PINILLOS**

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

Para Habana y Santiago de Cuba saldrá de Barcelona sobre el 5 de Junio el vapor

**Conde Vifredo**

admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase para dichos puertos

NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lauchas los días

Para San Juan de Puerto Rico, Habana y Matanzas saldrá de Barcelona sobre el 22 de Mayo el vapor

**Cádiz**

admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª cámara para dichos puertos.

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciales cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.

Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta  
**Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma**

**Pomada IRIS  
CALLICIDA SIN RIVAL**

— 0'75 céntimos cajita —

Venta farmacias Valenzuela, Plaza Cuartera; Miró calle Colón; Aguiló, Jaime II; droguería José Juan, Marina y Bazar Baleser, Sindicato.

**CALLICIDA PIZA**

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es cósico no motivo los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos a general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Réver, Plaza Antonio Maura.  
De venta en las principales Farmacias de España.

Dep. LA ESPERANZA, Lonjeja, 11, Palma de Mallorca



Los infalibles resultados del Jarabe Orive, no se hacen esperar en la curación de la tos, catarros, bronquitis, etc.

**Motores a bencina**

a creosotas gas pobre y eléctricos. Bombas centrífugas, a vapor, etc. Taberías y accesorios. Entregas inmediatas

J. Alcázar, Hotel Ferrocarril, Palma.

**Alquilería**

Una sala muy espaciosa en punto céntrico. Informarán calle de San Bartolomé, 39, pral.

**Vinos de mesa Oliver**

De venta Sacristía San Jaime núm. 2, (callejón).

**Herrería**

Se vende una ca buenas condiciones. Para informes calle del Príncipe núm. 1, San Juan.

**IRRIGADORES**

De porcelana, de cristal, de zinc, de goma para casa y viaje.

**Surtido inmenso**

TUBOS, de goma, cañulas, fondas, peras, jeringas, de todas clases y precios.

Casa Codina, Unión, 8, Palma

**Específicos**

Nacionales y Extranjeros se expenden a precios sin competencia en la DROGUERIA y SUCURSALES de

Vda. de José Juan  
Nota. Pedir precios antes de comprar.



SE VENDE EN POLVO Y PASTILLAS COMPRIMIDAS

LATAS MAS ECONOMICAS A 5.50 Pesetas